



わかたけ

学校通信

練馬区立大泉西小学校
学校通信 3月号
令和 2年 2月28日発行
編集責任者 校長 青山 直志

<http://www.oizumi-w-e.nerima-ky.ed.jp/> 学校HP 毎週更新中!

持続可能な目標

校長 青山直志

SDGs (エスディージーズ)

Sustainable Development Goals

2015年9月、国連サミットで2030年までの開発指針として採択された「持続可能な開発目標」をSDGsと呼び、十七の目標で構成されています。一、貧困をなくそう 二、飢餓をゼロに 三、全ての人の健康と福祉を 四、二十一世紀の世界が抱える課題を包括的に挙げています。

これを「じがくネタ」にO24 Note (オーニシノート) に自主学习を行った六年生がいましたので、早速、全校朝会の話題として取り上げました。

これまで本校では、学力向上策のひとつとして「じがく」を推奨してきました。全国学力調査で秋田県の学力の高さが注目され、その要因の一つに自主学习ノートがあったことがそのヒントになっていいるのですが、はじめ、私たち教師の中で否定的な意見もありました。

そもそも宿題に四苦八苦している状態で、自主学习ができるのだろうか。自主学习をすることを宿題にしては、それは自主学习とは言えないのでは…。

モヤモヤしたものを抱えながらも学級担任は、子供たちが自分で決めた課題を自分のやり方で自分のペースで自主学习できるように、粘り強く働きかけてくれました。教室や廊下には自主学习ノートの紹介や励ましの言葉が掲示されました。

そしてこの三学期、全校的な働きかけとして、全校朝会で自主学习ノートの表彰を行うことを職員会議で示したところ、各学級から多くの推薦があがってきました。

先ほどの六年生が「新しいことを知ることができて、とても楽しいです。」と感想を述べてくれたことに、私たち教師が手応えを感じたことは確かです。一年生にはまだ早いかと考えていましたが、一年生なりに自主学习をする姿が見られたことには正直驚きました。

何事も基礎基本が大切です。

しかし、走り込みだけ延々と行い、サッカーの試合の醍醐味に触れなければ、走る意欲も減退するのと同じで、学習することの楽しみを知らなければ、計算ドリルや漢字練習にも積極的に取り組めないのではないかと私は考えます。

新しい教育目標の第一項「粘り強く考え表現する子」と共にこのO24 Note が本校の学習文化として定着し、子供たち一人一人の持続可能な目標となったとき、その成果は自ずと現れると確信しています。



校舎3階の廊下掲示

避難訓練【1年を終えて】

避難訓練担当・本橋ひとみ

本校では、「自分の身は自分で守る」を念頭に、月1回の避難訓練を実施しております。

地震、火災、不審者対応など、いろいろな場面を想定して訓練を行っております。地震の時は「落ちてこない」「倒れてこない」場所を探し、自分の身を守ることを徹底し、火災の時は「火元がどこか」それによって避難経路はどうするか、判断し迅速に行動できるように訓練しております。

避難訓練は、学校生活の安全の為だけに行うものではなく、日常生活において、どんな場所でも災害が起こった時、自分で行動を律することができるように行っております。昨今、ご家庭での防災に対する意識は高いとは存じますが、今一度「防災」について話題にさせていただけたらと思います。

これからも、学校では、継続して安全を守る為の知恵や判断力、行動力を養うよう指導して参ります。

3月の生活目標 学校をきれいにしましょう

一年間の振り返りをする時期です。気持ちの良い締めくくりをするためにも、また次に進級してくる新しい学年の人たちのためにも、自分の教室の中や周りをきれいにしましょう。教室の床や壁など、毎日の汚れで簡単に落ちないようなものも計画的に掃除をしましょう。

4月から大泉西小学校に初めて来る一年生をきれいな学校にして気持ちよく迎える準備をしましょう。
生活指導主任・河原幸子

〇卒業に向けて〇

今年度も残り一か月となりました。六生はいよいよ卒業を迎えます。運動会、学芸会では意欲的に取り組み大西小の代表として逞しい姿を見せてくれました。また、委員会やクラブ活動でも中心となって活動し、下級生のお手本となっていました。

来週から本格的に卒業式練習が始まります。五年生は在校生の代表として、六年生は六年間の学校生活を振り返りながら有意義で貴重な時間を仲間と共に過ごして欲しいです。

卒業式委員会委員長・石高サユリ



6送会「中学へのパスポート」

〇入学に向けて〇

四月になると、新しい仲間、新一年生が大西小にやってきました。昨年の四月に入学した現一年生が、今度は迎える側として準備をしています。入学式に歌や合奏で温かく新一年生を迎えるために今、練習の真っ最中です。

二年生以上の上級生たちも、教室や体育館をきれいにし、飾りつけをするなど、新しい出会いを楽しみにしています。

期待をランドセルにつめてやってくる新入生、心待ちにしています。

入学式委員会委員長・梶田純子

〇入学式の日程〇

先日学校メールやHPにてお知らせいたしました。新一年生保護者にて配布いたしました資料の記載に誤りがありました。正しくは左記の日程です。

令和二年度入学式

令和二年四月六日(月)

十時〜

(受付九時二十分〜四十分)

ご近所やお知り合いに新一年生保護者の方がいらつしやいましたら、お伝えいただけますと幸いです。

副校長・片柳尚子

〇学校の教職員〇

【一年を終えるにあたり】

昨年四月に、大泉西小学校に着任してから、あつという間に一年がたとうとしています。

私は、この学校の子供達の素直さと明るさが大好きです。休み時間になると、子供達と一緒に外で遊ぶことが毎日の楽しみになりました。

五年年の担任として、子供達には「自立と自律」の大切さを年間伝えてきました。私自身も子供達と共に成長することができました。次年度もどうぞよろしくお願いします。

五年一組担任 矢田部瑛

3月		行事予定	
日	曜	朝会・集会	校内行事
1	日		
2	月	全校	保護者会(14)
3	火	低遊	そろばん学習(3)
4	水		そろばん学習(3)
5	木		避難訓練 委員会(反省)
6	金	学級	そろばん学習(3)
7	土		
8	日		
9	月	安指	安全指導(朝)
10	火	中遊	
11	水		
12	木		クラブ(クラブ体験)
13	金	学級	
14	土		
15	日		
16	月	全校	
17	火	高遊	
18	水		
19	木		
20	金		春分の日
21	土		
22	日		
23	月	学級	給食終 大掃除③(5校時2/3)
24	火	修了式	修了式 卒業式予行
25	水		卒業式
26	木		春季休業日始(~4月5日)
27	金		

教務主任・船越泰

PTA アルミ缶回収日 担当 3年生
4日(水)・11日(水)・18日(水)
資源回収日は 3月20日(金)です。